

4th Swiss Implementation Science Conference

True IMPACT – Delivering Innovation for Patients and the Public

12–13 Februar 2026

Derzeit vergehen oft bis zu 15 Jahre, bis Forschungsergebnisse in die tägliche Praxis von Pflegekräften, Ärzten und anderen Gesundheitsfachkräften umgesetzt werden. Dadurch profitieren Patienten, Familien und die Gesellschaft möglicherweise nicht von der wirksamsten und modernsten Versorgung. Die Implementierungswissenschaft versucht, diese Lücke zu schliessen. Sie hat sich in der Schweiz und weltweit zu einer neuen Disziplin entwickelt, die als „wissenschaftliche Untersuchung von Methoden zur Förderung der systematischen Übernahme von Forschungsergebnissen und evidenzbasierten Praktiken in die Routineversorgung sowie zur De-Implementierung von wenig wertvoller Versorgung“ definiert wird (IfIS).

Um dieses Gebiet voranzubringen und eine starke nationale und internationale Gemeinschaft von Forschern und Praktikern der Implementierungswissenschaft zu etablieren, wurde 2019 das Swiss Implementation Science Network (IMPACT) gegründet. Seitdem hat IMPACT mehrfach wissenschaftliche Konferenzen organisiert. Die vierte IMPACT-Konferenz wird Pflegefachpersonen, Gesundheitsforscher, Praktiker, Spezialisten für Qualitätsverbesserung und politische Entscheidungsträger aus verschiedenen Bereichen und Disziplinen zusammenbringen, die sich für Implementierungswissenschaft und -praxis interessieren oder sich damit beschäftigen.

Präsentation von Projekten

Im Rahmen der Konferenz haben Schweizer und internationale Projekte, bei denen Forschungsergebnisse in die klinische Praxis und andere reale Umgebungen umgesetzt wurden, die Möglichkeit, sich zu präsentieren. Die Teilnehmer erhalten Einblicke in beispielhafte Herausforderungen bei der Umsetzung, innovative Umsetzungsansätze und gewonnene Erkenntnisse. Die Präsentationen verdeutlichen die Vielfalt der Anwendungen der Implementierungswissenschaft in verschiedenen Bereichen und Disziplinen des Gesundheitswesens.

Networking

Der Aufbau sinnvoller Kontakte ist für die Weiterentwicklung der Implementierungswissenschaft von entscheidender Bedeutung. Diese Konferenz bietet Forschern aus dem akademischen Bereich sowie aus Pharma- und Biotech-Unternehmen und Praktikern zahlreiche Gelegenheiten zum Dialog, zum Erfahrungsaustausch und zur Anbahnung von Kooperationen.

Inspirationen

Die Konferenz bietet wertvolle Einblicke in die neuesten Methoden der Implementierungswissenschaft und lässt sich dabei auch von anderen Forschungsbereichen inspirieren. Experten stellen praktische Instrumente und Konzepte vor, mit denen sich die Wirksamkeit und Nachhaltigkeit der Umsetzung verbessern lässt.

Programm und Aktivitäten:



Institute für Implementation Science

in Health Care, Universität Zürich

Dr. Lotte Verweij mit dem Organisationskomitee,

Prof. Dr. Lauren Clack

Prof. Dr. Rahel Naef

Dr. Peter Brauchli

ifis.uzh.ch

impact2026@ifis.uzh.ch

IMPACT Executive Committee

Prof. Dr. Sabina De Geest

Prof. Dr. Marie Schneider

Dr. Peter Brauchli

impact-dph.unibas.ch

impact-dph@unibas.ch